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往南的部分跨县客车不进客运中心站
致“车找不到客，客找不到车”怪象频出

市区将设5个站点，方便停车上客
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据市道路运输管理局统计，

往南跨县短途车有 13 条线路，

总计 140 辆车。3 月 17 日，记者

来到市客运中心站时，仅有 4 条

线路进站（其中一条线路是往北

至乐清虹桥的班车）。

据 了 解 ，市 客 运 中 心 站 按

照交通运输部一级客运站标准

建设，是我市规模最大、设施最

齐 全、功 能 最 完 善 的 汽 车 客 运

集 散 中 心 。 该 站 启 用 后 ，去 年

12 月 24 日，市政府发布通告要

求，本市省际、市际、县际客运

班线车辆迁入瑞安市客运中心

站（包括东门客运站、三圣门客

运站、十八家客运站、二运公司

客 运 站 及 瑞 湖 客 运 中 心 的 车

辆 ，瑞 安 至 温 州 牛 山 客 运 中 心

班 线 车 辆 除 外 ），并 要 求 于

2016 年 1 月 31 日 完 成 搬 迁 工

作。然而实际上目前没有多少

班车进站。

“我们只能根据市政府通告

来执行。”市道路运输管理局客

运科科长林候早向记者介绍，对

于车辆不进站的情况，运管部门

也接到不少市民的反映和司机

诉求，并从中协调，也在积极地

督促班车早日进站。

据了解，在近一周时间内，

未进站车辆企业与市客运中心

站双方就各自的矛盾点，如车辆

进站的费用等问题进行协商，双

方均达成同步意见，目前多数线

路运营企业基本签订进站协议。

据介绍，考虑到 13 条往南

线 路 班 车 进 站 后 ，为 了 方 便 乘

客，将在市客运中心站至商城沿

线设置 5 个站点，每个站牌都将

设置具体线路说明。这 5 个站

点由北至南分别为周湖加油站、

东门、罗阳大厦、十八家、商城，

其中东门、商城两个站点所有车

辆均可停靠，其余 3 个站点将平

均分配给各条线路。

市客运中心站相关工作人

员介绍，车辆进站后，站内会有

车辆技术检查，保障运营车辆的

安全，出站也有门检，在总站上

车的乘客上车前还有安检。同

时，为了交通畅通，市交警部门

也在沿线道路中心设置隔离带，

使沿线通行更加顺畅。

据悉，本月底前，未进站班

车均将逐步进入市客运中心站

内。

截至记者发稿时，据市道路

运输管理局介绍，未进站车辆所

在企业基本与市客运中心站签

订进站协议。

近段时间，有多位网友在“瑞网议事厅”留言反映，市客运中心站启用后，理应进站的部分班线

客车未进入新客运中心站，尤其是往南方向的跨县短途班车，10多条线路中只有几条线路的班车进

站，其余线路的班车在沿路“打游击战”，在商城、十八家一带随机调头。而乘客在市客运中心站等

不到车，在路上又找不到班车的停靠点，形成“车找不到人，人找不到车”的尴尬局面。“乘客到底该

去哪里坐车？”网友问（问题编号23726）。

跨县运营的部分班车为何不进市客运中心站？记者展开了调查。

现状：班车与乘客互相找不到对方

3月23日上午10时，已过高峰

期，路上的车流量并不大，记者站

在原十八家客运站门口的公交车

站牌处观察，不时能看到瑞安至平

阳、龙港、腾蛟等往南方向的跨县

短途车从该处路口调头（返程），有

乘客招手示意，车辆马上停下来。

记者随机上了一辆瑞安至龙

港的班车，发现车上几乎没有乘

客。这辆车在商城停靠时，陆续上

来了很多乘客。

“我们这班车的乘客，到瑞安

商城进货的比较多。”车上售票员

介绍，这趟班车从龙港开往瑞安

时，到商城站，乘客几乎都下车

了。班车返回龙港时，乘客基本上

也在商城站带着大行李包上车，很

多乘客不习惯到市客运中心站坐

车，觉得那里太远，不方便，仍在老

地方等车。因为大部分乘客都在

老地方候车，客运中心客源较少，

导致客车不愿意进客运中心站，结

果形成了“恶性循环”。

“从商城到市客运中心站，一

路上基本没什么乘客，空车行驶一

来耗油，二来怕遇上高峰堵车，要

是进客运中心站，算下来一天要少

开一个来回。”售票员说。

记者采访了瑞安至平阳、文成

方向车辆的司机、售票员，得到类

似的回答。

“我们15分钟一班车，没有进

站，乘客找不到我们的车，车也找不

到乘客，这的确是一个问题，但是进

客运中心站有很多不适应。”瑞安至

平阳车辆一司机说。不过他也表

示，市客运中心站已启用，车辆进站

发车是趋势，眼下司机、乘客还未能

完全适应，需要一个过渡期。

市道路运输管理局：车辆必须进站，沿途将制作站牌 问 题 编 号 23864：

市十五届人大第五次会

议通过的关于“十三五”

规划纲要里提到的万松

路 第 一 小 学 ，具 体 在 哪

个 位 置 ，今 年 有 没 有 建

设规划？

滨海新区管委会回
复 ：万松路第一小学位

于万松东路以南，环镇

东路以西区块，用地约

33 亩，已列入政府近期

建设项目库。

问 题 编 号 23851：
最 近 路 过 塘 头 村 ，发 现

水 闸 边（瑞 安 大 桥 南 岸

边）的 围 墙 被 拆 了 一 个

口 子 ，里 面 的 滩 涂 都 被

填 了 ，有 很 多 工 人 在 施

工，这里在建什么项目？

南滨街道办事处回
复 ：目前正在进行温州

市瑞平水系塘头水闸外

移重建工程。

万松路第一小学在哪里？

南滨街道塘头村的
水闸边在修建何项目?

（记者 杨微微整理）

市客运中心站至商城沿线将设 5 个站点


